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新新菜菜场场试试营营业业大大半半月月空空荡荡荡荡
进场费用高，肉菜区在二楼，摊贩不买账

16日下午2点，记者来到天桥
东街这个新建的便民市场，这座4
层高的楼上写着“天桥区综合楼”
几个大字。大楼内的摊位已经摆设
完毕，也挂上了“粮油区”、“冷冻
区”等标牌分隔出不同区域，但空
荡荡的新楼内并没有摊贩的身影。

据了解，按照规划，市场的一
楼供卖海鲜制品等小商贩摆摊。二

楼则是肉、菜区域。记者来到二楼，
楼上摆了4排柜台，每个柜台有2米
长，近1米宽，两个柜台之间有1米
宽的距离。

据附近居民唐先生对记者说，
“以前这里都没有一个正规的菜
场，所以一些菜贩都自发在韩家窑
小区外的一条小道上摆摊经营。有
时候占着道，自行车、电动车都过

不去也挺烦人的。摆摊的太多、太
嘈杂，对附近的住户也有不小的影
响。”他说，自己在这里住了多年，
挺希望这里有一个正规的菜市场。

“这不，最近社区终于传出好
消息，小区附近会修建一个室内生
鲜菜市场，”唐先生说，“谁知道大
楼建好了，8月26号市场开业了，可
是摊贩们都不愿意进来。”

就在这个新建便民市场不过
百米处的义合西街上，有几十家卖
菜的小商贩正在摆摊张罗着生意。

一蔬菜摊的摊主孟先生告诉
记者，最近街道办在市场上张贴了
通知，说社区要建立统一的市场，
要让这条街上的小摊全都搬到新
建的市场上去。“我们不光接到了

书面的通知、宣传单，最近街道办
的工作人员也来过三四次，挨家挨
户动员我们，可是大家伙都没有愿
意搬过去的。”孟先生说。

“在外面摆摊风吹日晒的，谁
不想在市场里有个柜台舒舒服服
的？”一位商贩坦言。那为什么这些
小商贩不愿进入市场经营呢？

“市场内的一个2米长的摊位
租金是每月300多元，摊位之间距
离很近，也没个囤货的地方。要想
摆开我家的这些菜得租下4个摊
位，这一个月就得1200多元，我和
老婆两个人卖菜一个月才赚2000
来块钱，这部分费用实在太高。”菜
贩孟先生说道。

一位卖鸡蛋的商贩表示，场地
不合适也是一个重要原因。市场给
我们规划的区域在2楼，我这每天
500多斤的鸡蛋怎么往里面搬，早上
都是大家进货的时间，都往楼上运
肯定乱成一窝蜂，等我们摆上货了，
一上午就过去了，生意还做不做了。

商贩们还有其他担忧。“我们
的顾客大多是老年人，不方便爬楼
去新市场买菜。”“有时候我们晚上
10点菜才收摊，能多卖点，在商场
里肯定不行啊！”

随后，记者找到了该市场的投
资建设方——— 灿腾商贸有限公司。
公司总经理赵先生介绍，天桥东街
社区一直缺少一个便民市场，政府
相关部门想要对社区内的摊贩进行
规范管理，所以引进了这个项目。

据了解，市场在夏季早5点开
门，晚8点毕市；冬季的开关门时间
也可适时调整。新建综合楼的3、4
楼计划对外出租、引进一些公司。
一楼的三分之一为海鲜制品区，剩

下的部分为这些公司留出停车位。
二楼则是生熟肉、蔬菜区。

“这是我们慎重考虑后进行的
区域规划。为了解决商贩运货的问
题，我们配备了货梯、5辆货车、保
安人员进行协助，也专门开设了客
梯。也把租金压到了最低，签合同
时商户要支付300元到500元的押
金，2米长、80厘米宽的摊位一天收
取10元租金。”

赵先生说，经过前期的建设，

该综合楼已经具备了营业的条件，
并于8月26日进行试营业。“但是目
前只有七八家商户愿意入驻，主要
的矛盾点就在商户不愿意上2楼经
营。街道办相关人员正在给其他商
贩积极地做工作。”赵先生对记者
说。

记者来到天桥东街街道办事
处，办事处工作人员称相关负责人
正在开会，截至16日下午6时，记者
没有收到该办事处的回应。

天桥区韩家窑小区附近一个新修的菜场试营业大
半个月了，一直空着，菜贩子都不愿意进去卖菜，仍然
都排成两行在路上经营生意。16日，记者调查发现，该
小区附近的马路菜市场已存在10年左右，已经建好的
室内菜市场并不被摊贩们欢迎。

上图为新建的便民市场空空荡荡，下图为离市场百米处
的义合西街上，有几十家卖菜的小商贩正在摆摊张罗生意。
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试营业大半个月的便民市场空空荡荡

费用高、上楼难 摊贩对“新家”不买账

市场建设方回应：正在给商户做工作
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